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新华社电 随着 2020国
际乒联女子世界杯 8日开
打，受疫情影响的国际乒乓
球赛事时隔 8个月宣告归
来。国际乒联首席执行官史
蒂夫·丹顿为此感到开心激
动，他向中国为赛事重启付
出的努力表达感谢。

本次女子世界杯共有来
自 15个国家和地区的 21名
选手参赛，当日进行了小组
赛较量。美国华裔运动员张
安对阵乌克兰选手佩索茨卡
的比赛第一分过后，丹顿与
中国乒协主席刘国梁，以及
双方工作团队成员共同起身
击掌，庆祝国际乒乓球赛事
重启。

丹顿认为，工作团队此
前没有疫情防控相关经验，
从其他恢复举办的体育赛事
里学习到了很多东西。“今天
打了第一球，我们就放松了
一点，但还有3个多星期，所
以我们不能那么放松。”

女子世界杯是国际乒
联重启系列赛事的第一项，

之后还有男子世界杯以及
在郑州举行的国际乒联总
决赛，而世界乒乓球职业大
联盟澳门赛也将于本月下
旬举行。

“最想感谢的是中国。”
丹顿还感谢了中国乒协、威
海和郑州当地组委会以及国
际乒联团队。“我们还有很多
需要努力的地方，肯定没有
那么轻松，但这是一个好的
开始。”

丹顿表示，尽管一些职
业赛事和国内比赛恢复举
办，但奥运项目恢复的赛事
不多，也不能做到不同国家
和地区的运动员集中到一
个地方参赛。他为乒乓球
赛事重启感到骄傲，一度动
容落泪。

丹顿认为，这有助于提
升乒乓球运动在国际体坛
的影响力。“希望看到比赛
的人多多支持乒乓球的未
来发展，看到我们和中国为
比赛恢复做了这么大的努
力。”他说。

日本成功举办体操四国赛

东京奥运会可能这样办

新华社电 四国体操邀请赛8日在东京代代
木体育馆结束，这是新冠疫情发生以来，在东京
奥运会场馆中举办的首场国际比赛，尽管比赛只
有来自中国、俄罗斯、美国和日本的30名选手参
加，但日本方面认为它为在疫情状况下举办奥运
会树立了标杆。

国际体操联合会和组委会
在防疫方面采取了非常严格的
措施，除了平时要求的保持社交
距离、戴口罩和手指消毒外，还
包括以下几个方面：第一，参赛
人员只能在酒店和场馆活动，通

行乘坐专车，基本不与外界发生
任何联系，即使在酒店就餐时，
各队也不发生接触；第二，每天
一早对参赛人员进行核酸测试，
一旦发现阳性病例，立刻停止其
参赛资格；第三，所有人员进入

赛场前，必须测试体温、手部消
毒和全身喷洒消毒雾剂；第四，
限制观众人数，在可以容纳
13000多人的体育馆，组委会只
开放了2000人入场。

赛场上的景象也与疫情前

比赛不同，除运动员外，工作人
员和教练都戴上了口罩，互碰肘
部代替了握手，连以前教练之间
共用的签字笔，也都各队自带，
防疫措施可谓是做到了每个细
节之中。

其实上述措施也是日本方
面计划在明年奥运会上采取的
方案，按照东京奥运会防疫委
员会的计划，所有的具体措施
将在年底出台，东京奥组委方
面必定将这次比赛当做措施出
台前的预演。国际奥委会主席
巴赫也对这次比赛寄予厚望，
他在开幕时发来视频讲话，表
示“这次比赛的举行，证明奥运

会是可以在疫情状态下举行
的”。显然各方都希望这次比
赛能成为明年奥运会具体而微
的模板。

不过，一个 30名运动员参
加的比赛，毕竟无法与奥运会相
提并论。参加奥运会的运动员
有1万多人，加上裁判、官员、记
者、赞助商和志愿者，即使没有
观众入场，也是5万人左右的规

模，对如此巨大的人群采取同样
的防疫措施，即便拥有充足的资
金和足够的设备，也将是巨大的
挑战。

奥运会采取上述模式，还有
一个前提是所有代表团和人员
都要积极配合执行防疫措施。
东京奥运会防疫委员会曾表示，
各代表团需要对自己的运动员
负起监督责任，甚至表示对违反

规定者罚款。
如果全球疫情仍然维持在

目前的状态，各代表团大批人
员明年齐聚东京参加奥运会，
风险和挑战依然严峻。正因
为如此，这次四国体操赛的参
考价值不能太过高估，为了保
证奥运会的举行，国际奥委会
和日本方面还需付出巨大的
努力。

谁是保级组“老大”?

建业泰达今日终极对决

本报讯 河南建业同天津泰达首回合一场0∶0闷平，让
等着看火星撞地球的吃瓜群众颇有些失望。但在今年的赛
制下，两队交锋的最终结果是不存在平局的，无论是加时还
是点球大战，最终都还要分出个高低上下。10日下午，两
个“黑8”将围绕着第九名，也就是保级组的“冠军”展开终
极对决。 郑报全媒体记者 郭韬略

建业连损主力

建业队在首回合中接连错失
进球良机，在不得不接受平局的
同时，却折损了多位主力，从这个
角度讲，建业是“吃了大亏”的。

卡兰加上一场中途因伤退
场，目前伤势不明，罗歆和王上源
两人则吃到了赛季第四张黄牌将
被停赛，再加上巴索戈已经离开，
而刚刚复出的伊沃尚未达到最佳
状态，本场比赛，是哈维尔上任之
后在人员方面最捉襟见肘的一
次，特别是罗歆和王上源两人的
缺阵，让近来表现稳定的后防线
面临着重组。哈维尔赛前也坦
承：很多队员因为伤病和停赛无
法参赛，我们根据现有的阵容安
排有效的战术。后防线确实受到
影响，不过我们有很多后备队员，
他们也做好了充分的准备。作为
教练员，要时刻有应对困难情况
的预案，我对后备队员的状态非

常有信心，他们动力十足，完全做
好了出场的准备。

两场比赛之间只有 4天的间
隔，而且之前已经连续进行了 5
场比赛，哈维尔说最近两天训练
的主要内容就是恢复体能：“力
争让所有队员的体能都达到最
佳状态。”

这是本赛季的最后一场比赛，
虽然从名次上讲，第九名和第十名
的区别并没有实际意义，但对于比
赛，哈维尔还是将目标锁定在胜利
上：“我们对比赛非常有信心，现有
球员在精神状态上有充分的准备，
队伍氛围也不错。虽然人员受损，
但我们会全力以赴。同时本场比赛
我们会尝试一些新的安排，为下个
赛季做准备。”

随哈维尔出席发布会的中后
卫舒尼奇将迎来他本人代表建业
的最后一场比赛，对于比赛，舒尼奇
也表态说：“希望我们所有可以出战
的球员为最后一场比赛拼尽全力。”

泰达谋求最好结果

相对于建业，泰达在人员上可
以说“富足”：上一轮停赛的两位主
力郑凯木、宋岳将能够重回首发，特
别是郑凯木的回归，将会让上一场
改打中场而且打得很别扭的外援
利马重新回到熟悉的位置上。至
少在进攻上的组合，王宝山会更游
刃有余。两队的上一回合交锋，并没
有像王宝山“承诺”的那样打出精
彩。对此，王宝山认为主要在于两队
太过熟悉，相互都抑制住了对方。

从 B组第八，到现在争夺第
九名，很多人认为曾经是降级热
门的泰达创造了一个奇迹，而王
宝山对此的答复却很干脆：“我从
来没认为泰达是降级热门，所以
这种说法也不存在。”

首场比赛0∶0，让悬念持续到
了最后，也使结果存在多种可
能。对此，王宝山说：“当然希望
是出现我想要的那种可能。”

时隔8个月
国际乒乓球赛事重启
国际乒联首席执行官感谢中国付出

参赛人员只能在酒店和场馆活动

东京奥运会防疫具体措施在年底出台

建业队主教练哈维尔建业队主教练哈维尔 新华社发新华社发

中国运动员章瑾在女子
自由操比赛中 新华社发

中国运动员尹德行在鞍马比赛中 新华社发


